Vœux de Jean DIONIS

Maire d'Agen – Président de l'Agglomération d'Agen

Chez nous, en France, les fêtes de fin d'année sont toujours l'occasion de faire et de partager le bilan collectif de l'année qui s'est terminée et de faire des vœux pour l'année à venir.

C'est donc tout naturellement qu'en tant que Maire d'AGEN et Président de l'Agglomération d'AGEN, au nom du Conseil Municipal d'AGEN et du Conseil d'Agglomération, je veux partager avec chacune et chacun des agenais, ce moment de bilan et de prospective.

Je le fais d'autant plus naturellement cette année que nous sommes à la mitemps, à la mi-temps du mandat démocratique que vous, citoyens agenais, nous avez donné.

En première mi-temps, de 2020 à 2022, la Ville et l'Agglomération d'Agen ont fait un bon début de match, en accord avec les engagements pris devant vous lors de notre élection en 2020.

La Ville d'Agen a su moderniser sa place Jasmin, a su construire un nouveau stade Armandie. En même temps, elle s'est mobilisée pour ce qui fait notre vie quotidienne : circulation, propreté, sécurité, etc...

Ce travail de tous les jours, elle l'a fait avec l'aide de nos 207 conseillers de quartiers que je tiens à remercier chaleureusement.

De son côté, de 2020 à 2022, l'Agglomération a également fait une première mitemps brillante. Elle a accueilli 13 communes supplémentaires, franchi le seuil symbolique des 100 000 habitants et modernisé ses statuts pour un meilleur partage des tâches entre communes adhérentes et agglomération.

Enfin, elle a fait pendant ces 3 années, un effort considérable pour se doter de nouvelles infrastructures. Elle a lancé le chantier du Pont de Camélat (je vous invite à aller visiter ce chantier pour voir à quelle vitesse il avance). Elle s'est dotée d'une deuxième sortie autoroutière Agen-Ouest, en service depuis la minovembre 2022, et sa technopole Agen-Garonne a trouvé en 2022 sa vitesse de croisière avec l'arrivée d'entreprises majeures de notre région (Fonroche Lighting, Bepco, Gozoki, Saur...)

2020-2022 aura été une première mi-temps de construction, 2023-2026 sera une deuxième mi-temps de qualité de vie et de lien social.

Nous avons fait un gros travail sur nos infrastructures. Il était nécessaire pour la prospérité de notre « petite patrie agenaise » Nous le terminons en nous mobilisant sur une date-clé qui doit nous obnubiler : 2032 : l'arrivée de la LGV à Agen.

Pour cette deuxième mi-temps, à nous de faire émerger deux nouvelles lignes forces. La première, c'est la transition écologique et climatique et la deuxième c'est la qualité du lien social entre nous, Agenaises et Agenais.

Suivre la boussole de la transition écologique et climatique, c'est d'abord végétaliser notre agglomération, nos cours d'école mais aussi nos avenues, l'avenue Jean Jaurès, l'avenue Jean Bru, ou encore le nouveau parking du Gravier.

C'est aussi changer nos habitudes : éteindre l'éclairage public la nuit ou encore revoir l'organisation de la collecte de nos déchets. Ce sont des sujets clivants qui vont demander un temps d'ajustement et de l'adaptation de tous mais c'est la seule voie pour répondre aux défis énergétiques, financiers et écologiques qui s'ouvrent à nous.

Je forme également le vœu que 2023 soit une année où l'on progresse dans l'attention que nous portions aux uns et aux autres. Je vous invite à faire de 2023 l'année où nous faisons ensemble plus attention et à nos voisins et à nos anciens. Une belle année avec plus de lien.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite à chacune et à chacun, à chaque Agenaise, à chaque Agenais, une très bonne année 2023.

Bonne année à vos familles, bonne année à vos projets.

PS : un vœu spécial pour notre SUA : faites-nous plaisir... on vous veut dans le Top 6 !